

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 septembre

12 SEPTEMBRE 1937 (N°240)
SERVICE DE 19 HEURES 45

NOUVELLE ACTIVITE SUR LE FRONT DE GUADALAJARA

Madrid 12 septembre .- La victoire partielle remportée hier par les forces républicaines près du moulin de Gajanejos, au nord-est de la province de Guadalajara, succédant à d'autres opérations dans le secteur assez éloigné d'Abanades, démontre que les gouvernementaux, sur un front très étendu, gardent partout l'initiative puisqu'au cours des derniers quinze jours ils ont attaqué dans plus de six secteurs différents.

Le froid très intense qui sévit sur tout le plateau central de la Castille, laissant prévoir un automne rigoureux, ne semble guère favoriser l'activité des rebelles. Ceux-ci se sont montrés jusqu'à présent incapables de prendre leur revanche sur l'offensive républicaine du front d'Aragon, où les opérations des gouvernementaux se poursuivent avec une lenteur pleine de méthode. Tous les espoirs des insurgés au sujet d'une contre-offensive au nord-ouest et au sud de Saragosse ont été déçus.

La tension nerveuse des forces insurgées se traduit d'ailleurs par d'incessantes tentatives de coups de main sans envergure, dont l'avortement perpétuel ne fait qu'augmenter leur inquiétude. D'autre part, les rebelles sont visiblement incapables d'améliorer leurs positions dans les secteurs de Madrid, y compris dans ceux qui revêtent pour eux une importance stratégique particulière depuis leur défaite de Belchite.

Dans les milieux militaires républicains, on se montre par contre à la fois calme et confiant. Il est hors de doute que les mouvements déclenchés récemment sur tous les fronts d'Espagne en réponse aux opérations italiennes sur le front du Nord, sont loin d'être terminés. La période des guerillas et des opérations locales, qui correspondait, au début de la guerre, au manque de centralisation dans l'armée, est à présent dépassée. Le commandement unique des républicains réussira sans doute dans un avenir proche à développer son action jusque sur les fronts et secteurs qui sont restés calmes depuis le mois de juillet. (Agente Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 SEPTEMBRE 1937 (N°240)
SERVICE DE 20 HEURES 15

"LA HAINE DE LA FRANCE EST À L'ORDRE DU JOUR CHEZ LES REBELLES"
DECLARENT DES ARGENTINS VENUS DE SANTANDER.

Bayonne, 12 septembre.- "La haine de la France est à l'ordre du jour chez les rebelles", ont déclaré treize Argentins, récemment arrivés de Santander. Selon leurs déclarations, les insignes qu'on vend partout chez les insurgés, et qui représentent les drapeaux portugais, allemand, italien et monarchiste espagnol, ainsi que l'emblème de la phalange, sont communément désignés par un vocable grossier, qui constitue une injure basse à la France.

L'influence étrangère s'étale partout au grand jour. Sur la plage de Saint-Sébastien, les deux rotondes sont pavoisées aux couleurs de l'Allemagne et de l'Italie. Quant au parc de Bilbao, il a été baptisé "Parc des Trois Nations". Au cours d'une cérémonie qui eut lieu le 28 août, des représentants de l'Italie, de l'Allemagne et du Portugal posèrent les premières pierres des trois monuments, qui vont être érigés en l'honneur de ces trois pays.

(Agence Espagne)

12 SEPTEMBRE 1937 (N°240)
SERVICE DE 20 HEURES 15

"LA HAINE DE LA FRANCE EST À L'ORDRE DU JOUR CHEZ LES REBELLES"
DECLARENT DES ARGENTINS VENUS DE SANTANDER.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 SEPTEMBRE 1937 (N° 240)

SERVICE DE 22 HEURES 45

LE CONSEIL GÉNÉRAL DU RUP SE RÉUNIRA DEMAIN A GENEVE POUR TRAITER DE L'AGRESSION
ITALO-ALLEMANDE CONTRE L'ESPAGNE.

Genève 12 septembre .- Le Conseil Général du Rassemblement Universel pour la Paix se réunira demain matin à Genève. Plusieurs personnalités françaises parmi lesquelles M. Pierre Cot, ministre de l'Air, M. Leon Jouhaux, secrétaire général de la Confédération Générale du Travail, et M. Marcel Cachin sénateur de la Seine sont arrivés à Genève en vue de cette importante réunion dont les délibérations essentielles porteront sur le problème de l'agression italo-allemande contre l'Espagne. (Agence Espagne)

M. NEGRIN CHEF DE LA DELEGATION ESPAGNOLE PRONONCERA DEMAIN LE DISCOURS D'OUVERTURE
DE L'ASSEMBLEE DE LA S.D.N.

Genève 12 septembre .- M. Juan Negrin Président du Conseil Espagnol prononcera demain matin en sa qualité de Président le discours d'ouverture de l'Assemblée ordinaire de la Société des Nations. M. Juan Negrin insistera sur la crise internationale résultant de la violation des traités et des engagements internationaux. Il plaidera en faveur d'une politique de fermeté et de défense active de la Paix suivant les principes du Pacte de la SDN, de la Paix indivisible et de la sécurité collective.

D'autre part M. Juan Negrin évoquera dans toute son ampleur la situation en Méditerranée dans le discours qu'il prononcera lorsque l'appel de l'Espagne viendra devant le Conseil de la Société des Nations. (Agence Espagne)

ON SOULIGNE A GENEVE QUE L'ACCORD DE NYON NE PREVOIT
EN FAVEUR DE LA MARINE GOUVERNEMENT LE ESPAGNOLE AUCUNE MESURE CONTRE LA PIRATERIE.

Genève 12 septembre .- Dans des nombreuses délégations on souligne que l'accord conclu à Nyon ne prévoit en faveur de la marine gouvernementale espagnole aucune mesure de sauvegarde contre la piraterie.

D'autre part la nouvelle du journal anglais " Star " d'après laquelle l'Amirauté britannique aurait la preuve que les sous-marins qui ont torpillé le " Havock " et qui auraient été coulés depuis étaient des sous-marins italiens a produit à Genève une très grosse impression. (Agence Espagne)

M. LITVINOV FORMULA SES OBSERVATIONS DANS UNE DECLARATION LUE AU COURS DE LA SEANCE
FINALE DE LA REUNION DE NYON.

Genève 12 septembre .- C'est dans une déclaration lue au cours de la séance finale de la Réunion de Nyon et non pas dans une note remise au président de la Conférence ainsi qu'il avait été inexactement annoncé que M. Litvinov, chef de la Délégation soviétique, fit savoir qu'il réservait son approbation après la décision de son gouvernement. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 SEPTEMBRE 1937 (N°240)
SERVICE DE 25 HEURES 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 12 septembre: Centre - Fusillades et canonnades dans différents secteurs.

Est: Cet après-midi, nos forces ont occupé au Nord-Ouest de Puebla de Alborton, les côtes 704, 672 et 697, en faisant 47 prisonniers avec leur armement, et munitions. Dans le même secteur et à l'ouest de ce village, nos troupes ont conquis La Cas illa de la Princesa, le Horno de la Cal et les côtes 716, 711 et 702, au Nord de ce dernier village. Ces côtes dominent la sortie Sud du chemin de fer de Utrillas. Nos troupes continuent leur avance en direction Nord-Sud.

Des batteries postées à Santa Quiteria (Huesca), ont bombardé nos positions de Tardienta. Nous avons riposté et réussi à détruire un parapet ennemi. Venant du camp rebelle, 6 évadés se sont présentés dans nos lignes.

Nord: Hier, 4 attaques ennemies dans le secteur de Mazuco furent énergiquement repoussées: malgré l'activité de l'artillerie rebelle; profitant du brouillard, l'ennemi a effectué une petite infiltration dans nos positions d'où il fut immédiatement délogé avec un grand nombre de pertes.

Dans le secteur d'Oviedo, forte canonnade ennemie.

Dans le secteur de Pola de Gordon, légères fusillades.

L'aviation ennemie a bombardé Cangas de Onis. Hier dans le secteur de la côte et dans celui de Mazuco, feux de fusils et de mitrailleuses et canonnades assez intenses. Neuf appareils ennemis ont bombardé nos positions.

Sur le front de Léon l'ennemi a fait fortement pression contre nos positions du tunnel et de la route en construction de Aralla à Villas, après avoir occupé la hauteur de Castro et les cellas de Vega de Gordon et de Villas.

..... voir suite.....

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 SEPTEMBRE 1937 (N° 240)
SERVICE DE 23 HEURES 30

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (Suite)

.....
Sud.- L'artillerie factieuse postée dans les environs de Montoro (province de Cordoue) a bombardé nos lignes avec intensité mais sans nous causer de pertes . Nos batteries installées non loin du Guadalquivir et de la ligne de chemin de fer de Cordoue ont tiré sur un train l'obligeant à s'arrêter et causant des pertes visibles à l'ennemi .

Hier des troupes rebelles ont attaqué nos positions situées en face du croisement des routes de Penarroya à Villanueva del Duque et de Belmez à Hinojosa . Elles furent repoussées .

L'aviation ennemie a bombardé Hinojosa . Aux avant-postes de Pitres (Grenade) intenses fusillades et mitraillades .

Sud du Tage.- Fusillades, mitraillades et feux de mortier sur les positions de Palacio de la Sista . Trois soldats dont un avec son armement sont passés dans nos rangs .

Levant.- Légères fusillades et mitraillades dans le secteur ouest de Teruel où les lignes d'avant-garde ont été rectifiées . (Agence Espagne)